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PONTCHARRA

L’Établissement français du sang a un grand
besoin de plasma

Les donneurs de sang les plus réguliers ont reçu un diplôme.

Vendredi 28 avril, l’Association des donneurs de sang Pontcharra/Saint-Maximin, présidée par

Patrick Beler, a tenu son assemblée générale. Au moment du bilan financier, Gérard Bricalli a

expliqué comment et grâce à quoi l’association pouvait renflouer son déficit grâce aux réserves

qu’elle avait faites il y a des années, mais aussi pourquoi l’association a besoin de nouveaux

adhérents.

Le bureau reste inchangé, mais le trésorier a déjà annoncé son départ en 2024 : la relève est donc

à préparer. Le président a listé les projets : participation de l’association à la fête de réouverture de

la tour d’Avalon, organisation de quatre collectes de sang dans l’année, participation à la journée

mondiale des 16 et 17 juin et à la collecte de sang au Stade des Alpes, et peut-être une participation

au marché de Noël.

Le docteur Catherine Manzotti, responsable des collectes pour l’Établissement français du sang

(EFS), a remercié « les donneurs, les bénévoles, l’association, les élus pour le prêt du Coléo ». Elle

a rappelé les difficultés qui ont fortement impacté l’EFS : « En 2022, il y avait seulement 10 000

poches de sang, donc nous avons dû faire des restrictions. Actuellement, nous avons remonté le

stock national : pour 100 000 poches nécessaires par jour, nous avons atteint 101 000, mais on

reste vigilants ! Les objets prioritaires ont un peu changé : les globules, les plaquettes, mais on a

surtout un grand besoin, du niveau local au niveau national, de plasma. Il faudrait que 5,5 % des

Français soient donneurs pour que nous soyons tranquilles. »

Janine Barbier, présidente de l’Union départementale des donneurs de sang bénévoles de l’Isère, a

évoqué la convention signée pour que les maires de l’Isère qui prêtent des salles soient remerciés,

et a alerté à propos du plasma étranger rémunéré : « Il faut que chacun donne trois fois par an pour
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avoir l’équivalent d’une poche de plasma. Or la moyenne nationale est à 1,7 fois ! En 2024, c’est

l’ancienne région Rhône-Alpes qui organisera le congrès national de l’EFS. »

La réunion a fini par la remise de diplôme aux donneurs par la conseillère municipale Sandrine

Benzaid : Catherine et Gilles pour 25 dons, Brigitte et Henri pour 75 dons, Jean-Noël et Étienne

pour 100 dons. Pour sa part, Gérard Bricalli a reçu le mérite bénévole échelon or « en

reconnaissance de son engagement actif au service du bénévolat » : « C’est Patrick Beler qui en a

fait la demande », a-t-il confié.


